

E

## Editorial

# La pobreza en Atacama y el país

No está demás destacar que siempre es positivo que se reduzca, más si en otros países está al alza. Pero no podemos olvidar que aunque solo haya una persona pobre es un tema a resolver.

**L**a Encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen) 2024 mostró que la pobreza se redujo en Atacama y el país. Mientras en la región la pobreza por ingresos pasó de 21,20 (2022) a 18,60 (2024), en Chile quedó en 17,3% en 2024, mientras que en 2022 fue de un 20,5%. La pobreza severa en Atacama pasó de 7,7% a 6,9%, mientras que en el país de 7,8% a 6,1%. Casi 600 mil salieron de la pobreza desde 2022.

Las cifras deben ser destacadas en el contexto que estamos hablando de un

**Sin embargo, siempre es bueno ir viendo en detalle y el fondo del asunto. ¿Cuál es la realidad por comuna en las distintas dimensiones? ¿cómo se evalúa esto en Atacama?**

ámbito tan sensible y complejo. A pesar de los problemas que pueda tener la región o el país, se ha logrado mantener una tendencia dado que en 2009 por ejemplo la pobreza por ingresos era de un 18,2% en Atacama.

La economía no acompaña a tener un mayor desarrollo y mayores oportunidades, como tampoco la creación de empleos y que las pymes puedan fortalecerse, pero al menos queda la sensación que cuando se trata de políticas públicas para los más vulnerables los pasos no han sido malos y eso no es un logro solamente interno, sino que externo porque siquiera detener la pobreza es un desafío calificado como “imposible” para cientos de países en el mundo.

Sin embargo, siempre es bueno ir viendo en detalle y el fondo del asunto. ¿Cuál es la realidad por comuna en las distintas dimensiones? Se podría decir que por ejemplo Copiapó podría impulsar las buenas cifras, pero que otras comunas podrían estar quedando rezagadas dado el inevitable “centralismo regional” que rige en distintas zonas.

Además habrá que estar atentos a posibles voces que cuestionen las cifras dado el cambio metodológico y que tengan otra visión de lo que se vive en Atacama y el país.